

健 康

A circular portrait of a man with dark hair, wearing a white collared shirt. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

徳島大学病院がん診療
連携センター助教

苦痛統く治療継続に疑問

質問 母ががんになり、肺や骨に転移しています。抗がん剤治療がとても長く続いており、副作用がつらそうです。このまま楽しみがなく、抗がん剤治療を続けることが母のためになるのか疑問に思っています。どうすればいいですか。

勧めます。ただ、生活の質とのバランスが重要です。

は向上しています。多くの医療スタッフが患者を孤立させないよう対応しています。患者の孤立を防ぐために身近にかかりつけ医を見つけて、ぜひ主治医2人制を考えください。近所のホームドクターほど頼れる存在はありません。

③適切な緩和ケア・支援を多職種で行う④患者の希望・意思に沿う治療などです。

医師の伝え方は非常に大切です。医師はより良い対応をすべく工夫を重ねています。

持ちを正直に主治医にぶつけてみてください。全てはそこから始まります。苦痛に耐え続け無計画に治療を受ける時代は終わりました。休みながら治療し、抗がん剤減量



できるものにしてほしいです。患者の満足は家族にとって生きる光だと信じます。

ポイントは①主治医が患者家族から信用を得る
②患者に正しく病状・治療目標を理解してもらう

主治医に気持ちを伝える

(第4土曜掲載)